

# EL DIARIO MONTAÑÉS

DECANO DE LA PRENSA CANTABRA  
DESDE 1902  
eldiariomontanes.es

Jueves 20.7.23  
Nº 40.873  
180€

## ADIÓS A UNA ETAPA HISTÓRICA

Artesantander cerró ayer un ciclo de cerca de dos décadas con Juan Riancho al frente de la feria de arte **p45**



EL PAÑUELO Y EL SUPLEMENTO DE LA SEMANA GRANDE, MAÑANA CON EL DIARIO



# El PP marca distancia con Vox y el bloque de la izquierda muestra su sintonía

**El debate de El Diario.** Los candidatos por Cantabria discrepan sobre las inversiones del Gobierno central, la economía y los pactos ▶PSOE y Sumar advierten del riesgo de retroceso y la derecha clama contra Sánchez **p2-5**

**ESPAÑA**  
Sánchez y Díaz reivindican su modelo contra Abascal **p6-9**



Candidatos al Congreso. De izquierda a derecha, Félix de las Cuevas (PP), Pedro Casares (PSOE), Emilio del Valle (Vox) y Carmen Martín (Sumar), ayer, en el debate de El Diario. **JAVIER CORTINA**

## La obra del Mupac, en riesgo por problemas en la construcción

►Buruaga acusa a Zuboga de ocultar información sobre el proyecto **p12**

**VALDECILLA**  
La presidenta asegura que la proterapia «está en el aire» y habla de «fraude»

**CÁMARA ALTA**  
El PP salva, gracias al PRC, la designación de Irigo Fernández como senador autonómico **p10**



Buruaga, en primer término, ayer, en el Parlamento. **J. VIGUERA**

**Cierra la cafetería del Museo Marítimo que abrió en Semana Santa.** Ha expirado el contrato del anterior Gobierno **p17**

**Luz verde a la venta del Racing a Higuera y Cería.** El Consejo Superior de Deportes lo autoriza **p40**

**Canales ficha por el Rayados de Monterrey.** El Racing recibirá 330.000 euros por el traspaso del jugador del Betis **p41**

Esports	23
Sus Anuncios	23
El tiempo	26
Agencia	26
Publicidad	28
Televisión	23

**EL DIARIO MONTAÑÉS**  
**DESTINO CANTABRIA 2023**  
Cuevas prehistóricas y patrimonio natural  
Próximamente con El Diario Montañés

# El PP marca distancias con Vox y el bloque de la izquierda escenifica sintonía y entendimiento

► Los candidatos al Congreso elevan el nivel de la campaña en un debate de El Diario Montañés vivo y lleno de contenidos

► PSOE y Sumar avisan del riesgo de volver al pasado con un Gobierno de Feijóo y los populares niegan que Abascal vaya a ser vicepresidente

DANIEL MARTÍNEZ



SANTANDER. Decía al final del programa la periodista Pilar González, moderadora del debate a cuatro, que esperaba que el intercambio de ideas entre candidatos al Congreso de los Diputados por Cantabria organizado por El Diario Montañés hubiese sido útil para los electores de la comunidad autónoma. Es difícil saber de qué manera los argumentos de Félix de las Cuevas (PP), Pedro Casares (PSOE), Emilio del Valle (Vox) y Carmen Martín (Sumar) influirán en el voto el próximo domingo, pero lo que es seguro es que la cita sirvió para elevar el nivel de una campaña un tanto extraña por el momento en que tiene lugar —en pleno verano y coincidiendo con las vacaciones de muchas personas— y porque se ha encadenado

con la de los comicios municipales y autonómicos del 28M que propiciaron el adelanto electoral.

Un debate vivo. Un debate intenso con momentos de tensión, pero respetuoso. Un debate en el que no hubo grandes sorpresas porque, tras una primera ronda de intervenciones en tono regional, se tocaron prácticamente los mismos contenidos que en la escena nacional y, aun así, los cuatro protagonistas lograron mantener muy arriba el interés durante algo más de 70 minutos. Quizás es digna de mención la contundencia de De las Cuevas al decir que Santiago Abascal no será vicepresidente de Alberto Núñez Feijóo, algo que su partido a nivel nacional desliza, pero de forma más sutil, por si acaso.

Se vio la experiencia —y la buena relación pese a sus diferencias ideológicas— de Casares y Del Valle, los dos candidatos que ya han sido diputados con importantes responsabilidades dentro de sus grupos parlamentarios en Madrid, que estuvieron un punto más ágiles a la hora de tomar la palabra, y se vio que De las Cuevas y Martín iban con la lección bien aprendida. El popular hizo gala de su experiencia en el sector privado y de su compromiso con las siglas del PP, al que está afiliado desde que cursaba Bachillerato, y la segunda

de su conocimiento de la Cantabria real en su faceta de activista en el ámbito del apoyo a las personas con sida y en la Red Cantabria contra la Pobreza. «Llevo décadas trabajando para ayudar a las personas más vulnerables y luchando contra los estigmas y por la inclusión. Erradicar las desigualdades es avanzar. Ni podemos quedarnos como estamos ni podemos retroceder», dijo en el turno de presentación.

Como ella, los cuatro entraron al trapo desde el principio. Casares, por ejemplo, tirando de ironía y agradeciendo a De las Cuevas que aceptara la invitación al debate, al contrario que su jefe de filas en la cita de anoche en RTVE: «Feijóo se niega a debatir porque continuamente miente». También desde el principio se apreció cuál iba a ser la estrategia de cada uno de los dos bloques. En el de la izquierda se vio máxima sintonía y entendimiento. No hubo reproches ni acusaciones entre PSOE y Sumar e hicieron un frente común contra el bloque de la derecha.

O mejor dicho, contra los dos partidos de la derecha por separado porque entre ellos no hubo el mismo buen rollo. «La pinza está clara. Esto es un todos contra el PP. Un PP que sale a ganar las elecciones para hacer un Gobierno sin ataduras para que no estén los extre-



Uno de los choques entre el popular Félix de las Cuevas y el socialista Pedro Casares. Además, en la imagen, la periodista Pilar González (izquierda) y los candidatos Emilio del Valle (Vox) y Carmen Martín (Sumar). JAVIER COTERA

mismos gobernando en España», afirmó De las Cuevas. Si Vox quiere en primer lugar «acabar con las políticas de ruina y destrucción de Sánchez», su candidato al Congreso por Cantabria también avisa de que a Feijóo no le importaría llegar a La Moncloa «supeditado a los independentistas y a aquellos que solo buscan el beneficio propio». Del Valle lo decía en referencia al acercamiento del PP al PNV.

Con el escenario de juego delimitado por los propios protagonistas, la moderadora lanzó la primera pregunta. Fue sobre la encuesta de GAD3 para El Diario Mon-

tañés, que vaticina una vuelta del bipartidismo a Cantabria con tres escaños para los populares y dos para los socialistas. Los damnificados no se resignaron. Vox, recordando que su rendimiento siempre ha sido peor en las encuestas que en las urnas y avisando de que existe un interés por parte de las empresas encuestadoras de movilizar el voto útil en torno al PP. Y Sumar, insistiendo en que su escaño valdría doble, porque, de lograrlo, se lo quitaría a la derecha cantábrica y serviría para que la opción de reeditar la coalición nacional ganara posibilidades.

«No vamos a discutir las encuestas, como tampoco vamos a discutir los resultados electorales que salgan de las urnas», introduce Casares, en referencia a las insinuaciones de fraude y las acusaciones sobre los problemas en el voto por correo. En ese asunto no entró el representante popular, pero sí en la acusación de Del Valle a Buruaga de firmar en Canta-

## LAS CLAVES

MONOCOLOR, COMO BURUAGA

«No queremos gobernar con Vox», dice De las Cuevas, que pide el voto útil para los populares

DE LA MANO

Casares y Martín defendieron que las diferencias entre PP y Vox son cada vez más sutiles

POR LIBRE

Del Valle no quiere la ruina de Sánchez, pero tampoco a un Feijóo que hace más guiños al PNV que a ellos

VOTA  
LO QUE IMPORTA

www.votaabascal.es

VOX

## ANUNCIO DE FUSIÓN

LACURDE GESTIÓN Y SERVICIOS, S.L.  
(Sociedad absorbente)

HIDROPRES NORTE, S.L.  
(Sociedad absorbida)

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 43 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre modificaciones estructurales de las sociedades mercantiles, se hace público que, con fecha 15 de julio de 2023, la Junta Universal de Socios de LACURDE GESTIÓN Y SERVICIOS, S.L., ha acordado la fusión por absorción de HIDROPRES NORTE, S.L., con declaración sin trascusión de esta última sociedad y traspaso a título universal de todos los bienes, derechos y obligaciones que corresponden a la sociedad absorbida, y sin impatriación de capital en la sociedad absorbente.

Se hace constar, a los efectos oportunos, el derecho que corresponde a las acciones y acreedores de las sociedades participantes en la fusión de obtener en cada domicilio social el texto íntegro de los acuerdos adoptados y de los balances de fusión, así como el derecho de las acciones de los socios de las que se fusionan a oponerse a la fusión en los términos previstos en el artículo 44 de la Ley 3/2009, de 3 de abril, sobre modificaciones estructurales de las sociedades mercantiles.

Para ejercer su derecho de oposición, los acreedores dispondrán del plazo de un mes desde la fecha del último anuncio del presente acuerdo de fusión.

Santander (Cantabria), 15 de julio de 2023.  
Dofa Elsa Ruiz López, Administradora Unica de LACURDE GESTIÓN Y SERVICIOS, S.L. y Doris Rubén García Ojea, Administradora Unica de HIDROPRES NORTE, S.L.

CANTABRIA  
PROYECTO  
HOMBRE  
FUNDACIÓN CESCAN

Isabel la Católica, 8  
39007 Santander  
Teléfono: 942 238 106  
www.proyectohombrecantabria.org



bria «el pacto de la vergüenza» con el PRC para lograr la investidura a cambio de no investigar el 'caso Obras Públicas'. «No es verdad», rechazó el popular, que defendió a la presidenta autonómica y aseguró que se había limitado a cumplir la palabra que dio durante la campaña de crear un Ejecutivo monocolor.

«Estos discuten en los debates, pero pactan en los despachos. Todo para repartirse los sillones. El 23 de julio, si suman, van a gobernar con recortes y contra la gente». Cuña de Casares, que utilizó también este argumento cuando el PP pidió que se deje gobernar a la lista más votada. En ese momento el

socialista recordó el caso de Extremadura, donde ha habido un acuerdo PP-Vox a pesar de que los socialistas ganaron las elecciones.

Antes de que salieran los pactos de Sánchez con Bildu, la ley del 'solo sí es sí' o las políticas de género, donde Del Valle y Martín también tuvieron mucho que decir, De las Cuevas y Casares tomaron el control del debate. Por ejemplo, en lo relativo a las inversiones del Estado en Cantabria. «Todo el mundo sabe que los proyectos de Cantabria que dependían del Estado (citó entre otros La Hermita, el AVE o el Mupac, de forma subsidiaria con apoyo económico) han avanzado como nunca con

el PSOE en Madrid». «Si todo el mundo lo sabe, ¿por qué los cántabros les han echado del Gobierno?», le preguntó el popular. Contrarréplica del socialista: «Nosotros hemos subido en votos, pero es verdad que nuestro socio ha bajado».

A modo de esbozo, Vox recordó que Revilla y el PSOE llevan 20 años hablando del AVE y aún no hay ningún tramo licitado en Cantabria —eso es verdad, pero también que los cinco de Palencia están en obra o en adjudicación— y Sumar recordó que el Gobierno de España ha subido un 23% la inversión en obras en Cantabria en 2023 respecto a 2022. «Habla

de lo presupuestado, no de lo ejecutado», precisó De las Cuevas.

El candidato del PP al Congreso contrastó los retrasos en los proyectos que impulsa el Estado con lo que hizo Buruaga entre 2011 y 2015 al acabar la construcción de Valdecilla. «Ahí está Valdecilla, un hospital modélico. Esa es la realidad». Valdecilla, otro motivo para abrir un melón entre los dos representantes del bipartidismo. «Privatizaron los servicios no sanitarios y los cántabros vamos a pagar 900 millones durante 20 años. Nosotros lo que hicimos es pagar la deuda», saltó Casares. Como recordó la moderadora, está pendiente la última anualidad,

que según el PSOE no corre peligro y llegará este año si Sánchez sigue en La Moncloa porque «es el PSOE el que ha pagado todas las anualidades mientras ha estado en el Gobierno, incluso las que el PP presupuestó y Cantabria tuvo que recurrir en los tribunales porque ustedes no pagaron». A eso, De las Cuevas recordó que la privatización no es tal porque ningún cántabro paga por ir al médico y que un partido que no ha sabido gestionar la Consejería de Sanidad y ha convertido a Cantabria en la tercera autonomía con las listas de espera más largas no puede dar lecciones en esta materia. Choque a dos tam-

## EL DEBATE DE CANTABRIA EL MINUTO DE ORO

Félix de las Cuevas  
PP

### «Esto no va más que o de Feijóo o de más de lo mismo, de sanchismo»

«El próximo domingo, día 23, tenemos unas elecciones trascendentales para España. Una vez que en Cantabria se ha consegui-

do que el Gobierno sea del Partido Popular, que Buruaga sea presidenta, es necesario y es bueno para Cantabria que el próximo Gobierno de España esté presidido por Feijóo. Es el momento de recoger y tener todo el voto hacia el Partido Popular porque es el partido que quiere un gobierno en solitario, sin imposiciones, sin ataduras de nadie. Esto va mucho más del Partido Popular. Nosotros hacemos un llamamiento



### Intervención íntegra de los candidatos

a toda la sociedad de Cantabria que no quiere que Sánchez siga en el Gobierno, que el sanchismo siga en las instituciones. Porque esto no va más que o de Feijóo o de más de lo mismo, de sanchismo con 17 partidos en Sumar, que son los comunistas de toda la vida, más independentistas y más Bildu. Por eso, es el momento. Es el momento del PP. Es el momento de Feijóo. Y por eso pido el voto para el Partido Popular».

Pedro Casares  
PSOE

### «Decidimos entre avanzar o retroceder. Entre derechos o derechas»

«Este domingo decidimos entre avanzar o retroceder. Entre derechos o derechas. Entre un gobierno de Pedro Sánchez o un

gobierno de Feijóo y Abascal. Entre un gobierno que trabaja por el bien de la gente o unos pocos que trabajan para esa gente de bien. Necesitamos un gobierno que no nos mienta, que diga siempre la verdad. Los cántabros y los españoles no nos merecemos un presidente como Feijóo que mienta. Este domingo nos estamos jugando las pensiones públicas. Nos estamos jugando tarjetas sanitarias que deciden por la Sanidad Pública



de Cantabria. Nos estamos jugando las becas de nuestros hijos. Nos estamos jugando más y mejores empleos. Nos estamos jugando seguir avanzando con más derechos y oportunidades. Nos jugamos que España siga siendo la economía que más crece con menor inflación o la que más empleo crea. Todo esto y mucho más el 23 de julio está en juego. Vota por el Partido Socialista y por Pedro Sánchez. Adelante».

Emilio del Valle  
Vox

### «Lo que es bueno para España es bueno para Cantabria»

«Lo que es bueno para España es bueno para Cantabria. Por eso, pido humildemente a to-

dos los cántabros que están hartos de que les engañen los políticos, de que derrochen el dinero que les confiscan con impuestos abusivos que gravan los ahorros obtenidos con gran esfuerzo y trabajo, de que les distorsionen la realidad histórica y que reabran heridas del pasado, de que se adoctrine a sus hijos en las aulas, de que los jóvenes no tengan acceso a trabajo estable y bien retribuido, de que no se



de valor a la vida y a la dignidad humana, de que asfixien a las industrias con sus mandatos ecológicos abocándolas al cierre... Es hora de trabajar por la España en la que vivimos para reconstruir la España que queremos dejar a nuestros hijos. Nuestra tierra puede ser un paraíso para vivir. Luchemos para conseguirlo. Por todo ello, el 23 de julio, vota lo que importa, vota Vox».

Carmen Martín  
Sumar

### «Sumar inclina la balanza hacia un gobierno de progreso»

«Votar Sumar es el voto decisivo en Cantabria. Sumar inclina la balanza hacia un gobierno de

progreso que continúe con las mejoras sociales y que las mejores para que lleguen a la mayoría de la gente. Como la reforma laboral y la subida del salario mínimo. Vota Sumar, ese voto vale doble. Y vale doble porque es para un gobierno mejor, para colaborar con el PSOE, pero también para frenar y detener al PP y a Vox. Vota con optimismo, con alegría. No con miedo. Con la alegría de saber que



la gente de Cantabria estará protegida. La alegría de saber que no vamos a retroceder en derechos, en los derechos LGTBI, en las políticas de igualdad. La alegría de saber que vamos a trabajar menos y cobrar igual. Por la subida de las pensiones y las rentas mínimas. Por una Cantabria con futuro, por nuestros abuelos, nuestras madres, nuestros hijos y nuestras hijas. Vota Sumar. Es por ti».

► bién en fiscalidad, donde el PP subrayó su propuesta de bajar el impuesto de IRPF a las rentas de menos de 40.000 euros y el PSOE que los españoles aún recuerdan cuando en 2011 Rajoy hizo esa misma promesa y subió todos los impuestos, hasta «el de las chuches». Y más choque sobre la inflación. Realmente no decían cosas contradictorias, aunque lo pareciera: Casa-

res afirmaba que España es hoy el país con una tasa más baja de la Eurozona y De las Cuevas que las previsiones del centro de estudios Funcas avanzan que los precios se volverán a disparar por encima del 5% a finales de año.

#### Modelo de estado

Entre tanto choque, Vox y Sumar aprovecharon para lanzar propuestas. Del Valle para recordar la in-

tención de su partido de devolver al Gobierno central las competencias de Sanidad y Educación y crear una autonomía con competencias similares a las que tenía la Diputación Provincial, cuando los diputados autonómicos no cobraban sueldo -Vox tiene una lucha encarnizada contra el gasto político- y no disfrutaban de asesores ni coche oficial. «Es el túnel del tiempo. Está describiendo la España a la

## Disciplina y reivindicación

JESÚS SERRERA



En las horas finales de la campaña, los números uno al Congreso por Cantabria debaten antes de que las urnas confirmen o no el pronóstico del sondeo de GAD3, avalados por dirigentes y analistas de los partidos, de que los cinco escaños serán para los dos grandes partidos, tres para el PP que encabeza Félix de las Cuevas y dos para el PSOE de Pedro Casares, lo cual deja a ambos contentos. No al candidato de Vox, Emilio del Valle, que en abril de 2019 se quedó fuera por 5.000 votos y que seis meses después logró el escaño con algo menos de 50.000 papeletas, que son las que necesita ahora para repetir.

Un debate fluido, intenso y diverso en los temas, desde los impuestos y la marcha de la economía a las pensiones y el salario mínimo vital, de los pactos con ERC, Bildu o Vox a la violencia de género o la ley del 'solo sí es sí' o los derechos de las minorías. En la pugna dialéctica, Pedro Casares, muy rodado como portavoz de Economía del PSOE en el Congreso; el popular Félix de las Cuevas, que asciende desde el Senado a la primera división de la Cámara Baja; Emilio del Valle, que en esta pasada legislatura ha repartido leña desde el atril congresual a Pedro Sánchez y a Mi-

guel Ángel Revilla, y que ahora también castiga al PP por sus apañeos con el PRC en la gobernanza de Cantabria, y Carmen Martín, aspirante de Sumar, que se estrena en la alta política.

Los candidatos discuten por los votos antes de que, ya con los resultados, los elegidos se sometan a la disciplina de sus partidos en el Congreso. Casares agita el 'papeluco' que el PSOE hereda del regionalismo aliado del Sánchez, al que pinta como gran protector de Cantabria. Anticipa la presidenta Buruaga que su 'papeluco' no será muy diferente del de Revilla. Lo que suceda el 23J está por ver, pero la vigilancia sobre el trato que dispense Madrid es una obligación ineludible, más allá de la disciplina partidaria, que casi siempre se sitúa por encima de los intereses regionales.

El desempeño del PRC, representado estos últimos años por el diputado Mazón en el Congreso, y el avance de los compromisos suscritos con el Gobierno Sánchez en el 'papeluco' han generado división de opiniones, pero ahora que el regionalismo no estará en las Cortes alguien tendrá que mantener muy vivas las reivindicaciones de Cantabria ante cualquier Ejecutivo central que salga de las urnas del domingo.

que nos quieren devolver. Es el pasado», le rebatió el socialista. Más concretas incluso las propuestas de Martín: «Abaratar la electricidad, crear una cesta de la compra con servicios básicos a precios accesibles, un abono de transportes para jóvenes y trabajadores, actualización de las pensiones al IPC e incrementos superiores para las mínimas...». «Lo que queremos es vivir mejor trabajando menos horas -en su programa aparece una reducción de las horas laborales a la semana- frente a las censuras, los recortes y las congelaciones», resumió la representante de Sumar. Por cierto, que con las pensiones también se enzarzaron PP y PSOE.

Quizás el momento más tenso fue cuando, después de que Casares defendiera que todos los acuerdos con Bildu han sido para avanzar en derechos (citó el salario mínimo, la reforma laboral o la ley de cambio climático), Del Valle le acusó de firmar pactos que están manchados de sangre. «Puedo tolerar el discurso facha del señor Del Va-

lle, pero no que tengamos las manos manchadas de sangre. Este partido se ha dejado la vida por defender la libertad», elevó el tono el socialista. «Por eso», le insistió el candidato de Vox.

Cuando salió el tema de la polémica por la película del cine de verano de Bezana fue Vox el que apuntó que, lejos de ser censura, se trató de un cambio de criterio a la hora de programar, pero que en cualquier caso también Manuela Carmena había cancelado un gran número de espectáculos programados cuando llegó a la Alcaldía de Madrid y entonces no se armó el mismo revuelo.

Y causó sorpresa -hubo caras raras entre los interlocutores- la reflexión de Martín sobre la ley del 'solo sí es sí': en su opinión, lo que hay que hacer es prevenir y educar para que los episodios de violencia no ocurran. Y «cuando el daño ya está hecho, es irreparable», por lo que «seis meses menos (de cárcel para los agresores) da igual», en referencia a la revisión de sentencias.

# Con tensión, pero con afecto



Casares (PSOE) y De las Cuevas (PP) se saludan antes del inicio. FOTOGRAFÍAS: JAVIER COTERA



Del Valle (Vox) y Esther Bolado (que vino con Casares) se estrechan la mano.



Carmen Martín (Sumar) charla con su equipo en los momentos previos.



El grupo reducido de personas que pudo acceder al plató durante el debate.

**El otro debate.**  
El encuentro entre los candidatos dejó un buen puñado de anécdotas con las urnas a la vuelta de la esquina

ALVARO MACHÍN



**P**uede que Pedro Casares y Emilio del Valle protagonizaran el momento de mayor tensión. Fue a costa de ETA. Pero ellos dos, candidatos de PSOE y Vox, también fueron protagonistas de los momentos

de mayor afecto. El saludo al despedirse entre dos compañeros de trabajo durante cuatro años en el Congreso –separados por un océano ideológico– y hasta la complicidad al discutir en pleno debate.

–No me interrumpas (Del Valle a Casares).

–Pero si no he hablado.

–Que te conozco.

Y todo eso, seguido de una sonrisa por ambas partes.

Fue un ejemplo del tono en un debate de nivel. Tenso por momentos, en altura, caliente. Con 'chicha' y mucho mensaje. Pero sin perder las formas. Con la actitud que toca y –todo hay que decirlo– con buen nivel por parte de los cuatro. Y con un buen puñado de anécdotas.

La primera en llegar fue Carmen Martín (Sumar). Sin esconderse: «No he dormido». Los nervios de alguien sin reparo a decir que era su primera vez y que

no estaba «acostumbrada». Luego, Félix de las Cuevas (PP). Como decía García hubo 'saludos cordiales'. También cuando llegaron Del Valle y Casares. Y lo mismo entre la gente de sus equipos. El día era importante. Más allá de los profesionales de la comunicación que asesoran a los candidatos, rostros muy presentes en las últimas elecciones (Mónica Rodero encabezó la lista autonómica de IU/Podemos y Esther Bolado, aspirante al Senado, fue la candidata del PSOE a la Alcaldía de Camargo). Y hasta esos apoyos que nunca fallan. «Yo soy la que mejor le conoce y le haré señas», bromeaba la mujer de Del Valle. Apoyo de casa.

Eso de los nervios lógicos quedó claro en el catering que tenían disponible. Entre los candidatos, ni un café. Solo agua y zumo. Por si acaso. Y mientras el resto de los mortales hablan del tiempo, ellos conversaron de manera in-

formal sobre agendas. «Yo he estado ayer aquí», «yo tengo hoy que ir allí...». Eso, o la charla con los periodistas de El Diario Montañés que siguen la campaña. «¿Cómo lo ves? ¿Manejáis alguna encuesta interna?» (nunca es mal momento para tratar de sacar algún dato 'extra').

Tras el maquillaje, las pruebas de sonido y la distribución de acompañantes por el plató (en principio, uno por candidato, aunque finalmente se acomodó a dos), las instrucciones... La periodista Pilar González explicó el funcionamiento previsto. Ninguna duda. Solo quedaba la foto de los cuatro antes de empezar. Ahí lo llamativo fue el contraste entre la chaqueta 'rosa-Sumar' de Martín y el oscuro de los trajes de sus oponentes políticos.

«Buenas tardes, quedan cuatro días para que los ciudadanos pasen por las urnas». Al lío durante algo más de una hora. Y sin

perder tiempo para entrar al trapo a los asuntos 'gordos'. Como si esta cita –El Diario organizó el único debate de los candidatos cántabros– estuviera marcada en rojo para escalar un peldaño, para subir el nivel de cara a la recta final de la campaña.

«Que eres todavía muy nuevo en esto», le soltó Del Valle a De las Cuevas. «Vaya capitán, que no ha hecho ni la mili», ironizó Martín sobre Santiago Abascal. Pullitas. Los candidatos de PP y PSOE protagonizaron un choque de carteles. Mirándose de frente, cada uno con un gráfico en la mano. Y la aspirante al Congreso de Sumar buscando el hueco para intervenir entre los mensajes del bipartidismo.

Y así, hasta el minuto de oro. Más o menos aprendido de casa. Unos mirando más a cámara y otros, al papel. En general, bien. Notable para los cuatro alumnos en la clase de debate.